
! 今天上午!第二十六次上海市市长国际企业家咨询会议在世博中心举行 本报记者 陈梦泽 摄

! ! ! !今天上午，第 !"次上海市市
长国际企业家咨询会议茶歇期间，
咨询会议现任主席贝恩公司董事
会主席奥里特·加迪耶什（#$%&'()

*+,(-$.）接受了媒体专访。
“我从韩正书记那里学到一句

话叫‘开弓没有回头箭’，自贸区建设
就是如此。很多政策已经开始运行
了，现在需要我们坚定不移地执行
下去。”加迪耶什说，自贸区建立是
中国深化经济改革、扩大开放的一
项重大举措，无论是对国内企业还
是对跨国公司而言都有重要影响。
“咨询会议的成员们对自贸区建设
很有信心，因为我们相信中国经济
未来的发展，相信上海在中国和世
界的独特地位，更相信上海市政府
把理想转换为现实的能力。”担任咨
询会议主席已有 /年，加迪耶什认为
上海的城市软实力逐步提升，自贸区
建设的外部环境也越来越好。
“自由贸易试验区的设立是一

项国家战略任务，从规模和复杂性
来说，为我们带来的机遇和风险都
是巨大的。”她介绍，到 !0!1年初中

国将成为世界上最大的经济体，中
国已经是世界上最大的货物出口国
和第二大进口国，中国贸易占 *23

的比重高于美国。而且中国有世界
上最大的外汇储备，目前是 4万亿
美元，占到中国*23的 415。“建设
自贸区并不是最终目的，也将是中
国建设更加开放和以市场为导向经
济的一条捷径。我们要抓住机遇，也
要平衡风险，我认为一开始采取谨
慎的措施是非常必要的。”

她认为，自贸区将会侧重于五
大原则：一是创新性、开放金融服务
的规则；增加在重要战略性工业和
服务业方面的外商投资；在中国的
制造能力基础上侧重于先进服务业
的发展；提高政府监管制度；简化政
府管理流程向国际最佳标准看齐，
当然这绝不是易事。在比较小的范
围内，新加坡、鹿特丹和迪拜以及其
他的金融和贸易中心可以证明这一
点。“从中国经济的单纯规模来看，
向市场经济体系的转型让其他的经
济体都相形见绌，这是一个巨大的
试验。” 本报记者 叶薇

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）今天上
午 6时，第 !"次上海市市长国际企
业家咨询会议在世博中心开幕，本
次大会主题为“加快推进上海自贸
区建设”。来自世界各国的企业家聚
集上海，建言献策，为上海自贸改革
试验贡献智慧。上海市市长杨雄，市
领导屠光绍、艾宝俊、赵雯、翁铁慧、
时光辉、蒋卓庆等出席。
市长杨雄在主题报告中介绍，

我们要建设的自贸试验区，属于开
放度最高的一类自由贸易区，是为
全国深化改革开放探索新路径、积
累新经验的自由贸易区，是以制度
创新为核心的自由贸易区，是与国
际通行规则充分衔接的自由贸易
区，是在法治轨道上有序运行的自
由贸易区。
杨雄介绍说，自贸试验区取得

了重要的阶段性成果。
第一，探索更加开放透明的投

资管理制度。根据准入前国民待
遇、负面清单以外内外资一致等原
则，建立以负面清单管理为核心的
投资管理制度，最大程度提升投资
便利化水平。一年来，自贸试验区
新增企业 7%!"万家，超出过去 !1

年的累积总数。外商投资呈现逐月
递增态势，新设外资企业 7894家。
对外投资呈现加速发展趋势，已办
结 718个对外投资项目备案，中方
对外投资总额累计 !/亿美元。

第二，推进贸易监管制度创
新。逐步形成“一线放开、二线安全
高效管住、区内自由”的贸易监管
制度架构，不断提高贸易便利化和
监管国际化水平。货物入区通关时
间平均缩短 !至 /天，平均节约物
流成本 715左右。自贸试验区货
物进出口平均通关时间比区外分
别减少 47%/5和 /"%95。货物状态

分类监管制度已经有了试点方案，
确定了试点企业，争取尽快启动。

第三，推动金融制度改革。推
进自贸试验区与上海国际金融中心
联动建设，逐步建立以人民币资本
项目可兑换、人民币跨境使用、利率
市场化、外汇管理改革为重点的金
融制度框架和监管体系，更好地服
务实体经济发展。目前，已开立
:!11多个自由贸易账户，资金周转
效率得到提高，企业融资成本得以
下降。同时，自贸试验区新增跨境人
民币结算总额 !111亿元，人民币境
外借款发生 767亿元，人民币双向
资金池业务发生 /98%6亿元。
第四，探索建立事中事后监管

制度。逐步建立一套由基础性制
度、专业监管制度等组成的事中事
后监管制度体系，更加高效、透明、
规范地维护市场秩序，防范系统性
风险。初步建立了六项基础性制
度，包括社会信用体系、信息共享
和综合执法制度、企业年度报告公
示和经营异常名录制度、社会力量
参与市场监督制度、安全审查制度
和反垄断审查制度。
杨雄透露，当前正在研究制定

下一步工作方案。要进一步扩大服
务业对外开放，再推出一批新的开
放举措，编制 !17:年负面清单。要
进一步推动自贸试验区和国际金
融中心联动建设，健全本外币一体
化的自由贸易账户功能，加快人民
币资本项目可兑换。要深化贸易便
利化改革，尽快实施货物状态分类
监管试点。要推进事中事后监管，
加快建设监管部门信息共享平台
和公共信用信息服务平台。

随后，迪拜港口、海关和自由
区的董事长本·苏拉耶姆介绍了迪
拜港口自由区的建设经验。

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）昨天下
午 /时许，来沪参加第 !" 次上海
市市长国际企业家咨询会议的
!6 位著名企业家，兴致勃勃地来
到位于复兴中路 7/91 号的上海
交响乐团。在市委副书记、市长
杨雄，市委常委、常务副市长屠光

绍陪同下，企业家客人们参观了
今年 6月刚刚建成的上海交响乐
团音乐厅。

在可容纳 7!11 位听众的主
厅，上海交响乐团演奏人员表演了
中国名曲小提琴协奏曲《梁祝》，当
如泣如诉的乐曲画上休止符，音乐

厅内响起热烈的掌声。
随后，咨询会议嘉宾们又来到

411座演艺厅，上海交响乐团三位
演员演奏了莫扎特的弦乐三重奏
嬉游曲，也赢得全场掌声。演出结
束后，国际企业家们还与交响乐团
的艺术家进行了互动交流。

! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨天
在人民大厦分别会见了上海市市
长国际企业家咨询会议现任主
席、贝恩公司董事会主席加迪耶
什，咨询会议副主席、卢克希奇集
团董事长卢克希奇，咨询会议成
员正大集团董事长谢国民、三菱
商事株式会社董事长小岛顺彦、
赢创工业集团董事长兼首席执行
官英凯师、史带公司董事长兼首

席执行官格林伯格、苏伊士环能
集团董事长兼首席执行官梅斯特
雷、;<<集团首席执行官史毕福、
诺华公司董事长林浩德，对各位
企业家成员应邀参加第 !" 次上
海市市长国际企业家咨询会议表
示热烈欢迎。

杨雄说，今年市长咨询会议的
主题是“加快推进中国上海自由贸
易试验区建设”。上海自贸区建设

一年来总体进展顺利，也取得了阶
段性成果。企业的需求是我们改革
创新的动力，期待在本次咨询会议
上听到国际企业家们的真知灼见，
为我们进一步推进自贸区建设提
供更强大的智力支撑。欢迎各位企
业家继续深化与上海的交流合作，
在上海自贸区、“四个中心”以及全
球科技创新中心等建设过程中作
出新的贡献。

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上
午分别会见了前来参加第 !"次上
海市市长国际企业家咨询会议的
安永会计师事务所全球主席兼首
席执行官马克·温伯格，普华永道
全球主席戴瑞礼，咨询会议前主
席、银瑞达集团董事会主席雅各
布·沃伦伯格，荷兰皇家孚宝董事
会主席艾尔克·霍克斯特。

韩正说，咨询会议举行的这 !1

多年，正是上海发展最快的 !1多
年，咨询会议成员共同见证了这样
的快速发展历程，并为此作出了很
大贡献。!1多年来，咨询会议每年
的主题随着时代发展而变化，从过
去更多聚焦硬件建设到如今更注
重软环境话题，从过去更多探讨微
观事件到如今将微观与宏观有机
结合。!1多年来，我们在这个平台

上结交了许多朋友，可以畅所欲言
分享国际成功经验。衷心希望今年
以“加快推进中国上海自由贸易试
验区建设”为主题的会议，再次为
我们带来当今世界的最新经验和
有益的意见建议。

韩正说，我们正在推进的全面
深化改革，将使中国更具活力、更
加开放。当前的改革涉及更深层次
的利益调整，甚至是对传统管理方
式的颠覆性革命，为此我们必须有
清醒的头脑，做出更为艰辛的努力。
中国上海自由贸易试验区作为国家
全面深化改革的先行先试区，核心
是制度创新，通过简政放权、放管结
合、加快政府职能转变等方面的积
极探索和大胆尝试，形成可复制可
推广经验，为全国深化改革作出贡
献。感谢包括普华永道在内的三家

专业机构分别为上海自贸试验区运
行一周年所作的独立评估报告，报
告中极具针对性的意见建议，将对
下一步工作起到非常积极的作用。

马克·温伯格、戴瑞礼、雅各
布·沃伦伯格、艾尔克·霍克斯特表
示，市长咨询会议是国际企业界了
解中国、了解上海发展的重要窗
口。多年来会议主题的发展演变，
可以看到上海已将涉及人们头脑
与心灵的更深刻话题融入并运用
到城市面向未来的发展之中，非常
令人赞赏。国际企业界高度关注上
海自贸试验区建设，因为它也代表
着中国深化改革、扩大开放过程中
新兴的投资机会。与此同时，国际企
业界也高度关注上海正在推进的各
种创新工作，愿意为此提供更多的
建议，分享更多最新的国际经验。
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上海市长国际企业家咨询会开幕
来自世界各国的企业家为上海自贸改革试验贡献智慧

韩正会见来沪参加市长咨询会议的国际企业家表示

畅所欲言分享国际成功经验

为自贸区建设提供强大智力支撑
杨雄会见市长咨询会议企业家

文化已成上海走向世界的!名片"

杨雄陪同企业家客人参观上交音乐厅

! ! ! !第!"次国际企业家
咨询会议主席加迪耶什#

上海自贸区建设
应谨慎坚定推进


